



Nombre de la alumna: Citlali Anahi García Gómez.

Nombre del profesor: Sandra Daniela Guillen Pulido

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Derecho Economico

Grado: 5°

Grupo: A

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 12 de Marzo del 2021

En este ensayo hablaremos sobre las instituciones fundamentales de la política, esto es muy importante puesto que si hay un buen funcionamiento del sistema implica que un aumento de la demanda agregada, impulsa un aumento de la oferta o producto, pero de menor magnitud ya que se produce una filtración (ahorro) creando una falla en la demanda agregada que se propaga sobre el producto y finalmente sobre el empleo.

Gracias a esta política fiscal y a los esfuerzos por ampliar la base de contribuyentes y hacer más eficientes los sistemas recaudatorios, México ha venido aumentando consistentemente su recaudación fiscal y reduciendo su dependencia a los ingresos petroleros durante los últimos años. Asimismo, México tiene una administración sólida y prudente de su deuda pública basada en la diversificación de riesgos y la sostenibilidad. En porcentaje del PIB, esta se encuentra en niveles inferiores a los observados en países como Japón, Brasil, Alemania y Estados Unidos.

Ahora bien la política fiscal es una disciplina de la política económica centrada en la gestión de los recursos de un Estado y su Administración. Está en manos del Gobierno del país, quién controla los niveles de gasto e ingresos mediante variables como los impuestos y el gasto público para mantener un nivel de estabilidad en los países, los cuales estos controlan los gastos y los ingresos.

Para México a nivel estatal se obtiene que a la estimación empírica del tamaño óptimo del gobierno es que el gasto de gobierno es productivo, el gasto de gobierno no se suministra óptimamente, el tamaño óptimo del gobierno es del 12.71% + 6.22%.

Objetivos de la política fiscal

Los objetivos que persigue la política fiscal son los siguientes:

- ✚ A corto plazo, estabilizar la economía y el ciclo a través del saldo presupuestario.
- ✚ En el largo plazo, persigue incrementar la capacidad de crecimiento del país mediante el gasto -I+D, educación, e inversión en infraestructuras, etc- y del ingreso -incentivos al ahorro-.
- ✚ Simultáneamente, persigue el objetivo de equidad y redistribución de la renta.

Tipos de política fiscal

Existen dos tipos de política fiscal como lo son las expansivas y contractiva, la primera es la que se lleva a cabo en situaciones de decrecimiento económico y cuando hay altos niveles de paro, el Gobierno tendrá que aplicar una política fiscal expansiva para aumentar el gasto agregado (Consumo + Inversión + Gasto + Exportaciones –

Importaciones), aumentando la renta efectiva y para disminuir la tasa de paro, y la segunda es cuando existe una situación inflacionista provocada por un exceso de demanda agregada. En este caso sería necesaria una aplicación de política fiscal restrictiva, procediendo de forma contraria para reducir el gasto agregado.

Ahora bien la acción gubernamental tiene un impacto determinante en la estructura política: la consolida, la erosiona, siempre la modifica. Las acciones gubernamentales debilitan o favorecen a grupos, regiones, sectores económicos, sociales, geográficos.

Desde esta perspectiva, el presupuesto es parte clave de la Política, pues asigna recursos. Como bien dice Humberto Petrei el presupuesto es un punto de reunión de fuerzas de la sociedad (Petrei, 1997, p. 13) y, en esa medida, no es un instrumento meramente técnico sino político, y estrechamente relacionado con el conjunto de las acciones que definen la política económica y la política en general, en la medida en que se éstas reflejan en la asignación de los recursos públicos.

Si bien se hace mención también de una administración financiera del Estado en la cual se define como el conjunto de principios, normas, sistemas, instituciones y procedimientos administrativos que hacen posible la obtención de los recursos financieros públicos y su aplicación a la consecución de los objetivos del Estado, procurando la satisfacción de las necesidades colectivas de la sociedad, sin embargo, entra la economía global en donde también es considerada un ente integrador, debido a que está conformada por una serie interrelacionada de sistemas o subsistemas; donde se registra, informa, programa, ejecuta, controla y evalúa todo lo relacionado con los recursos públicos.

Política Monetaria: Banco Central.

Es la disciplina de la política económica que controla los factores monetarios para garantizar la estabilidad de precios y el crecimiento económico. Mediante la política monetaria los bancos centrales dirigen la economía para alcanzar unos objetivos macroeconómicos concretos. Para ello utilizan una serie de factores, como la masa monetaria o el coste del dinero (tipos de interés).

Debido a esto incluso muchos países tienen como objetivo principal:

1. Controlar la inflación
2. Reducir el desempleo
3. Conseguir crecimiento económico
4. Mejorar el saldo de la balanza de pagos

Para esto a veces no se puede llegar a cumplir pues por el uso de la política monetaria en solitario, puesto que para que esto lo consigan es necesario hacer la puesta en marcha de políticas fiscales que se coordinen con la política monetaria. De hecho, las políticas monetarias tienen múltiples limitaciones, y por ello, muchos economistas están en contra de la utilización de estas políticas, asegurando que pronuncian los ciclos económicos.

Una de las principales funciones de un banco central es ejecutar la política monetaria con el fin de conseguir la estabilidad de precios (inflación baja y estable) y ayudar a gestionar las fluctuaciones económicas. El marco de política dentro del cual opera un banco central ha sido objeto de importantes modificaciones en las últimas décadas.

Los bancos centrales ejecutan su política monetaria a través de ajustes de la masa monetaria, en general en operaciones de mercado abierto. Por ejemplo, un banco central puede comprar deuda pública a bancos comerciales, incrementando así la masa monetaria, ha esto se le conoce como política monetaria expansiva. El FMI ofrece asesoramiento sobre medidas de política monetaria para lograr una inflación baja y estable, así como sobre el establecimiento de marcos de política monetaria y macro prudencial eficaces.

Mercado de capitales y sistema bancario

El mercado de valores difiere significativamente del sistema bancario. Cada uno tiene distintos marcos regulatorios, y operan bajo mecanismos disímiles. A continuación, cuatro diferencias básicas entre ambos sectores:

- ◆ Intermediación directa vs. intermediación indirecta: La intermediación indirecta es aquella que en el caso del sistema bancario, el que solicita el préstamo recibe el dinero sin tener idea de dónde ha provenido el capital. De la misma forma, el que ahorra su dinero en el banco no tiene idea de la forma en que será utilizado su capital, ni en manos de quien terminará. La intermediación directa es aquella que En el caso del mercado de valores, la empresa que capta recursos y el inversionista que se los proporciona interactúan de manera directa. De esta forma, el mercado de valores busca ser una fuente de financiamiento más barata que la banca, en razón de que no tiene el peso de asumir la totalidad del riesgo.
- ◆ Oferta y demanda: Estas dos fuerzas moldean de forma directa la formación de precios, y ayudan a que las empresas que emiten valores maximicen sus objetivos.
- ◆ Diferencias en cuanto a los que reciben el capital: En el sistema bancario, tanto los consumidores como las empresas de cualquier tamaño pueden solicitar el

capital que necesitan. En cambio, en el mercado de valores solo se realizan préstamos de fondos a empresas de cierto tamaño y al estado.

- ◆ Margen vs. Comisión: En el sistema bancario los intermediarios trabajan a margen, mientras que en el mercado de valores se hace a comisión.

Podemos inferir como conclusión que, dentro de este modelo, el gobierno solo es útil para proveer de los medios de pagos necesarios para realizar las transacciones previstas por los agentes, anunciando la tasa de crecimiento de los mismos compatible con el crecimiento del producto.

❖ BIBLIOGRAFÍAS:

❖ <http://www.revistas.unam.mx/index.php/pde/article/view/51274>

❖ ANTOLOGÍA UDS.